
 

      
 
    Bürger- und Verkehrsverein 
           Essen-Dellwig/Gerschede 1910 e. V. 
 
  

  

 
Protokoll 
 
 
Jahreshauptversammlung am 03. März 2016 in der Gast stätte 
„Haus Kuhlmann“, Haus-Horl-Straße 27, 45357 Essen 
 
Teilnehmer laut Anwesenheitsliste: 29 Mitglieder, 12 Gäste 
 
Beginn der Versammlung: 19.15 Uhr 
                            
                                                                                                                                                                           
TOP 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden 
  
 Der 1. Vorsitzende Klaus Pfahl begrüßte die Versammlungsteilnehmer. 
  
 Ein besonderer Willkommensgruß galt  
 
 � den politischen Mandatsträgern 
  
 � den Pfarrern der evang. und kath. Kirchen in den Stadtteilen  
  Dellwig und Gerschede 
  
 � den Mandatsträgern der Dellwiger und Gerschede Vereine und  
  Gemeinschaften 
  
 � der Rektorin der Reuenbergschule (150-jährifges Jubiläum 2016), 
   Frau von der Stein 
 
 � den Vertretern der Presse 
 
 Danach verlas Klaus Pfahl die Namen der Mitglieder, die sich für die Nicht- 
 teilnahme an der JHV entschuldigt hatten. 
   
  
TOP 2: Feststellung der form- und fristgerechten Einladun g  
 und Tagesordnung  
 
 Die Einladung mit der Tagesordnung haben alle Versammlungsteilnehmer  
 rechtzeitig erhalten. 

 
                                 

                                 

      

 

 



 
 

2

 
 Gegen die Tagesordnung gab es keine Einwendungen. 
 
 Somit wurde die Tagesordnung einstimmig von der Versammlung  
 angenommen.  
  
 
Top 3:  Totengedenken 
 
 Alle Anwesenden erhoben sich von ihren Plätzen, um der Toten zu gedenken. 
 
 Klaus Pfahl verlas die Namen der im Berichtszeitraum verstorbenen  
 Mitglieder: 
 
 � Heinz Goossens 
 � Alfons Große-Hülsewiesche 
 � Maria Meine 
 � Heinz-Peter Schlüter, Inhaber der Trimet AG 
 
 
TOP 4: Rückblick Kunsthandwerk in Aluminium 
  
 In einer Power-Point-Präsentation wurden den Versammlungsteilnehmern 
 die Kunstwerke in Aluminium vorgestellt. 
  
 Dazu gab Klaus Pfahl ausführliche und interessante Erklärungen zur  
 Entstehung und Aufstellung der einzelnen Kunstwerke. 
 
 Die Präsentation wurde von den Versammlungsteilnehmern mit viel 
 Beifall aufgenommen. 
 
  
TOP 5: Verlesen der Niederschrift der letzten Jahre shauptversammlung 
 
 Klaus Smula, stellv. Vorsitzender, verlas das Protokoll der letzten Jahreshaupt- 
 versammlung. 
 
 Dazu gab es keine Wortmeldungen. 
 
 Die Fassung des Protokolls wurde von der Versammlung einstimmig 
 angenommen. 
 
TOP 6: Bericht des Vorsitzenden 
 
 Der BVV hat z. Z. 133 Einzelmitglieder und 19 sonstige Mitglieder (Verbände, 
 Firmen, Vereine und Gemeinschaften). 
 
 Klaus Pfahl gab einen Überblick über die Denkmäler, die in der Pflege des BVV 
 stehen und wies auf den erforderlichen hohen finanziellen Aufwand hin.  
 
 Pfahl bedankte sich bei der BV IV und insbesondere bei dem Bezirksbürger- 
 meister Helmut Kehlbreier für die stets dem BVV gewährte Unterstützung. 
 
 Klaus Pfahl teilte mit, dass die Schwarzafrikaner von der Ripshorster Straße 
 sich auch dieses Jahr wieder an der Aktion „Picco bello“ beteiligen werden. 
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 Die Reuenbergschule kann in diesem Jahr auf ihr 150-jähriges Bestehen  
 zurückblicken.  
 
 Die Schule wird aus diesem Anlass zahlreiche Aktivitäten initiieren. 
 
 Zur Flüchtlingsproblematik und Integration der Flüchtlinge, sagt Klaus Pfahl, 
 dass der BVV entsprechende Lösungsansätze unterstützen werde.   
  
TOP 7: Bericht des Kassierers  
 
 Christa Gawlick erstattete einen ausführlichen Kassenbericht. 
 
 Einzelheiten können dem Kassenbericht entnommen werden. 
  
TOP 8: Bericht der Kassenprüfer 
 
 Aloysia Kalveram erstatte den Bericht der Kassenprüfer.  
 
 Alle Einnahmen und Ausgaben seien belegt und in den Kassenunterlagen 
 ausgewiesen.  
 
 Sie teilte mit, dass die Kasse sehr gut geführt werde und zu keinerlei  
 Beanstandungen Anlass gebe.   
 
TOP 9: Aussprache zu den Tagesordnungspunkten 5. bi s 8. 
 
 Dazu gab es keine Wortmeldungen. 
 
TOP 10: Entlastung des Vorstandes 
 
 Aloysia Kalveram stellte den Antrag, dem Vorstand Entlastung zu erteilen.  
 
 Die Versammlung erteilte anschließend dem Vorstand einstimmig Entlastung. 
  
TOP 11: Wahlen 
 

a) Wahl eines Versammlungsleiters/Versammlungsleite rin 
 
Vorgeschlagen wurde Siegried Engels.  
Engels wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 

  
b) Wahl des 1. Vorsitzenden 

 
Vorgeschlagen wurde: Wiederwahl von Klaus Pfahl 
 
Klaus Pfahl wurde einstimmig wiedergewählt. Pfahl nahm die Wahl an und 
bedankte sich bei der Versammlung für das ihm ausgesprochene  
Vertrauen. 

 
c) Wahl des stellv. Vorsitzenden/stellv. Vorsitzend en 

 
Der langjährige stellv. Vorsitzende Klaus Smula kandidierte aus Altersgrün-
den und auf Grund einer schweren Erkrankung seine Ehefrau nicht mehr. 
 
Als Kandidat für das Amt des stellv. Vorsitzenden wurde Werner Szameit 
vorgeschlagen. Er stellte sich zur Wahl und wurde einstimmig gewählt. 
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Werner Szameit nahm die Wahl an. 
 

d) Wahl des Schriftführers/der Schriftführerin 
 
Da Jutta Eckenbach nicht mehr als Schriftführerin kandidierte, war die Wahl 
eines neuen Schriftführers/Schriftführerin erforderlich. 

 
Vorgeschlagen wurde Alfred Schenk. 
 
Schenk stellte sich zur Wahl, wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl 
an. 
  

e) Wahl des stellv. Schriftführers/der Schriftführe rn  
 
Klaus Smula kandidierte für dieses Amt nicht mehr (siehe auch Ptk. c) 
 
Vorgeschlagen wurde Reinhardt Gawlick. 
 
Gawlick wurde mit 2 Stimmen Enthaltung gewählt und nahm die Wahl an. 

  
f) Wahl des Kassierers/der Kassiererin 

 
Vorgeschlagen wurde Wiederwahl von Christa Gawlick. 
  
Christa Gawlick wurde einstimmig wiedergewählt und nahm die Wahl an. 

 
g) Wahl des stellv. Kassierers/stellv. Kassiererin 
 

Vorgeschlagen wurde Ingrid Leeuwerik. 
 
Leeuwerik wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 

  
h) Wahl von Beiratsmitgliedern 

 
Da die bisherigen Beiratsmitglieder  
> Hannelore Tigges 
> Klaus Servas 
> Günter Drame  
 
nicht mehr kandidierten, mussten neue Beiratsmitglieder gewählt werden. 
 
Vorgeschlagen wurden: 
 
� Manfred Kuhlmann (Wiederwahl) 
� Ingrid Ohde 
� Andreas Weischede 
� Werner Nitz 
 
Die vorgeschlagenen Kandidaten wurden einstimmig gewählt und nahmen 
die Wahl an. 
 

i)    Wahl der Kassenprüfer 
 
Turnusgemäß ausgeschieden ist Karin Servas. 
 
Vorgeschlagen wurde Werner Sieland. Er wurde einstimmig gewählt. 
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Damit Kassenprüfer 2017: Aloysia Kalveram und Werner Sieland. 
 
 
Der neue Vorstand setzt sich damit wie folgt zusammen: 
 
1. Vorsitzender: Klaus-Dieter Pfahl 
stellv. Vorsitzender: Werner Szameit 
 
Schriftführer: Alfred Schenk 
stellv. Schriftführer: Reinhardt Gawlick 
 
Kassiererin: Christa Gawlick 
stellv. Kassiererin: Ingrid Leeuwerik 
 
Beiratsmitglieder: 
 
� Manfred Kuhlmann 
� Ingrid Ohde 
� Andreas Weischede 
� Werner Nitz 

    
     
TOP 12: Fragen an politische Mandatsträger 
 
 Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
TOP 13: Verschiedenes 
 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt gab es keine Wortmeldungen. 
 
Der 1. Vorsitzende Klaus Pfahl schloss die Versamml ung um 21.25 Uhr. 
 
 
Essen, 04.03.2016 
 
 
 
Klaus Smula, stellv. Vorsitzender 
Tel. 02 01-60 40 93, Fax: 02 01-7 59 13 12, Mobil: 0171-1497-471,  
eMail: psmula@gmx.de  


